

Nombre de alumnos: Erwin Avelino Bastard Alvarado.

Nombre del profesor: Rosario Cruz Sánchez.

Nombre del trabajo: Mapa conceptual de las evoluciones la enfermería.

Materia: Fundamento de enfermería II.

Grado: 2 cuatrimestre. Grupo: A.

EVOLUCIÓN DE LA ENFERMERÍA

La enfermería es la ciencia que se dedica al cuidado y atención de enfermos y heridos, así como a otras tareas de asistencia sanitaria, clínica y a la promoción y prevención de la salud.

Describir el desarrollo y evolución de la enfermería desde su origen hasta la actualidad.

Conocer la historia de la enfermería como una herramienta para la identificación de sus propias necesidades que le permita la planeación e implementación de estrategias de acción útiles, factibles y viables para la satis-facción de las mismas.

HISTORIA DEL CUIDAR

ETAPA DOMESTICA

Desde las primeras civilizaciones hasta la caída del Imperio Romano. concepto de salud es igual а la supervivencia, al mantenimiento la vida. El papel de la mujer era exclusivamente cuidar de la casa y de los suyos. Lo que hoy día se conoce como cuidados básicos.

ETAPA VOCACIONAL

Se inicia con la creencia de que la salud tiene un valor religioso. esta etapa comprende desde el principio cristianismo del hasta la edad moderna. La Salud y la enfermedad son designios de Dios, por lo que durante los primeros siglos del cristianismo. es muy importante esta tarea de la mujer como sanadora cuidadora.

ETAPA TÉCNICA

salud La se entiende como ausencia de enfermedades. Es la etapa en que la Enfermería se centra en la atención al paciente y a la lucha contra enfermedades (prevención). Hay un cambio de estatus de la mujer y de la ampliación de su campo de trabajo. Empieza a surgir con fuerza los movimientos feministas que reclaman los derechos de la mujer.

ETAPA PROFESIONAL

Salud es equilibrio entre los individuos y su ambiente, se centra en concepto holístico de las personas. La atención supone la intervención diferentes profesionales (equipo multidisciplinar) papel de la mujer evolucionado ha con las exigencias de la sociedad, la mujer ahora trabaja dentro y fuera del hogar. Por fin tiene "los mismos" derechos que el hombre y puede acceder a cualquier profesión.

ANTECEDENTES

FLORENCE NIGHTINGALE

Fue una enfermera. escritora У estadística británica. considerada precursora de la enfermería profesional moderna У creadora del primer modelo conceptual de enfermería.

DOROTHEA DIX

Fue una defensora estadounidense en nombre de los enfermos mentales indigentes que, a través de un programa vigoroso sostenido cabildeo en las legislaturas estatales У el Congreso de los **Estados** Unidos, primera creó la generación de asilos mentales estadounidenses.

DORETHEA OREM

Fue una de las enfermeras teóricas estadounidenses más destacadas. Fue una teórica de enfermería la Moderna creadora de la Teoría enfermera del déficit de autocuidado, conocida también como Modelo de Orem.

HILDEGARD ELIZABETH

Fue una famosa enfermera teorizadora estadounidense que estableció un modelo de cuidados que actualmente lleva nombre. En 1995 fue incluida en una lista de 50 arandes personalidades norteamericanas.

HERMANA CALLISTA ROY

Es una religiosa, teórica, profesora autora de enfermería. Es conocida por haber creado el modelo de adaptación de Roy. En 2007 fue designada «Leyenda **Viviente**» por la Academia Americana de Enfermería.

JEAN WATSON

Es una enfermera estadounidense que se convirtió en destacada una teórica contemporánea en el ámbito de su profesión. Inició su la carrera en Escuela de Enfermería Lewis Gale finalizando sus estudios de pregrado en 1961.

MARTHA ROGERS

Fue una enfermera, investigadora, teórica y autora estadounidense. Rogers es conocida por el desarrollo de Science of Unitary Human Beings libro de SU referencia An Introduction to the Theoretical **Basis** of Nursing.

VIRGINIA HENDERSON

Fue una enfermera teorizadora que incorporó los principios fisiológicos y psicológicos a su concepto personal de enfermería.

